



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



SEMAINE DES CENTRES JEUNESSE

Claire Roy, chef, Communications et Relations publiques – Direction générale

« Pour EUX, j'ai choisi le centre jeunesse ». C'est le thème cette année pour la Semaine des centres jeunesse qui se déroule en ce moment, soit celle du 16 novembre. Elle revêt une grande importance puisqu'elle permet de souligner le travail incomparable qui se fait dans chacun des centres jeunesse du Québec.

L'Association des centres jeunesse du Québec (ACJQ) est le maître d'œuvre de quelques outils de communication pour mettre de l'avant les employés et l'excellent travail qu'ils accomplissent au quotidien. Ainsi cette année, vous aurez déjà vu ou verrez bientôt l'affiche élaborée pour l'occasion. Elle est fort attrayante puisqu'on y retrouve des photos d'employés qui, comme nous, travaillent dans toutes les catégories d'emplois des centres jeunesse. Chaque centre jeunesse devait fournir une photo et chez nous, Mervat Atta-Segal a eu le plaisir de croquer sur le vif Steven Blackette, éducateur! Merci à vous deux pour votre précieuse collaboration!

Vous avez déjà reçu ou vous recevrez bientôt un beau porte-clés, orné de notre logo. Tous les employés des centres jeunesse du Québec le reçoivent également cette semaine, en guise de remerciement pour leur travail et leur dévouement au quotidien. Félicitations à toutes et à tous!

UNE SOIRÉE MÉMORABLE EN L'HONNEUR DE NOS « VÉTÉRANS »

Gérald Savoie, conseiller-cadre à la direction générale

Le 29 octobre dernier, au Centre Mont-Royal, se tenait notre soirée annuelle de reconnaissance des employés ayant 20 ans et plus d'expérience auprès des jeunes en difficulté et leurs familles. Au-delà de 350 personnes avaient été invitées et malgré des annulations de dernière minute pour des raisons de santé (la grippe ayant incommodé quelques employés) près de 240 personnes étaient présentes.

La soirée a été coprésidée par notre présidente, Judy Martin et Margaret Douek, heureuses d'avoir l'occasion de rendre hommage au sens de l'engagement professionnel de toutes les personnes présentes. La tradition de décerner des certificats aux personnes ayant atteint le cap de 20, 25, 30 et 35 ans a été maintenue. L'un après l'autre, les employés se présentaient à l'avant de la scène sous les applaudissements nourris de leurs collègues. Melina Decubelis, réceptionniste au 6 Weredale Park, a reçu ce qui a semblé être la plus assourdissante des ovations lorsqu'elle est venue cueillir son certificat pour ses 20 ans de service; un beau témoignage de reconnaissance pour ses services empreints de courtoisie et d'amabilité.

Malgré ce qu'on pourrait qualifier d'assemblée « vieillissante », il ne manquait ni énergie, ni enthousiasme tout au long de la soirée. En effet, toutes ces personnes provenant de partout à travers l'organisation manifestaient leur plaisir de pouvoir « brasser de vieux souvenirs » autour d'un bon repas.

Ce fut véritablement le point culminant de notre semaine de reconnaissance des employés au cours de laquelle un total de 144 employés se sont vus décerner des certificats personnalisés soulignant leurs années de service.

7 ans : 30 15 ans : 19 20 ans : 43

25 ans : 15 30 ans : 30 35 ans : 7

Nous tenons ici à souligner l'apport exceptionnel d'Angeline Bisson et Thérèse Gauthier qui ont fait un travail immense afin d'assurer le succès de la soirée. À compter de l'année prochaine, cette responsabilité relèvera de la direction des ressources humaines.

LA TRAITE DES PERSONNES, UN PHÉNOMÈNE MAL CONNU

Lynn Dion, personne-ressource en prévention ITS/ VIH et sexualité des jeunes - Direction des services professionnels

La traite des personnes est un phénomène mal connu. La Gendarmerie Royale du Canada (GRC, 2005) estime que chaque année plus de 600 personnes sont victimes de la traite au Canada dans le cadre de l'exploitation sexuelle, plus de 800 dans des marchés tels que le travail domestique, le travail en usine et le travail agricole, et entre 1500 et 2200 personnes sont transportées du Canada vers les États-Unis.

Hélène Choquette, cinéaste et documentariste, a consacré une année de recherche sur le phénomène de la traite des personnes au Canada. Dans le cadre de sa recherche, elle est venue rencontrer des intervenantes de Batshaw et c'est ainsi que les Centres Batshaw ont collaboré au projet du documentaire *Avenue Zéro*. Dans ce documentaire, trois intervenantes (Dorli Fischer, Shelley Taylor et Lynn Dion) ainsi qu'une jeune parlent de l'exploitation sexuelle des mineures.

La première montréalaise a été présentée dans le cadre des Rencontres Internationales du Documentaire de Montréal le 12 novembre à la Grande Bibliothèque et le 16 novembre au cinéma Parallèle.

Le film sera aussi présenté au cinéma ONF du 21 au 31 janvier 2010. Le film est en français avec sous-titres. À ne pas manquer!

PLUS DE 165 000 \$ AMASSÉS AU PROFIT DES ENFANTS DE LA DPJ

Claire Roy, chef, Communications et Relations publiques - Direction générale

Les fondations des centres jeunesse du Québec ont amassé plus de 165 000 \$ lors de la collecte de fonds des stations de radio Corus, tenue à la fin d'octobre. Les dons reçus lors de ces quatre jours seront directement versés aux enfants des différentes régions afin d'assumer les coûts de leurs activités scolaires, culturelles et sportives.

Rappelons qu'en 2008, M. Paul Arcand de 98,5 FM, avait organisé une collecte spontanée à la suite d'un article annonçant l'annulation d'une activité-bénéfice du Centre jeunesse de Montréal. M. Arcand avait alors invité ses auditeurs à envoyer un don pour compenser cette annulation. Fort du succès de cette initiative, M. Mario Cecchini, vice-président de Corus Québec, a offert l'appui de toutes les stations Corus du Québec pour la collecte 2009.

Merci à nos employés et bénévoles qui se sont relayés pour prendre les appels! Ils ont travaillé côte à côte avec des collègues de l'ACJQ et des centres jeunesse de Montréal et de Laval. Bravo à tous! Souhaitons pour nos jeunes que ce soit le début d'une belle et longue tradition!